



〒910-2222 福井市市波町 55-5

TEL: 96-4054 FAX: 96-7000

<https://www.fukui-city.ed.jp/shimousaka-e/>



11月

10月15日から2学期がスタートしました。始業式では、

2学期の目標をペアになって伝え合いました。「相手の話を

をしっかり聞く。」「文章問題を頑張る。」「器械運動を頑張る。」など、

自分の目標の発表もできました。2学期は、修学旅行や美山地区の4校交流学習の「美山サミット」、3小交流学習の「ワンデー学校体験(12月)」「ワクワク交流デーPULAS(2月)」が行われます。また、11月22日(土)には、スクールバスの試乗会もあり、新小学校に向けての準備が進んでいます。残り5ヶ月。心に残る、充実した毎日になるよう、児童一人一人と向き合いながら、精一杯取り組んでまいります。

学校ブログが
見られます

◇第2回資源回収◇

10月19日に、心地よい天候の中で実施することができました。今回も、地域の皆さまや保護者の方々の温かいご協力をいただき、無事に活動を終えることができました。心より感謝申し上げます。また、多くの児童が積極的にお手伝いに参加し、地域の一員としての意識を育んでいる様子が見られました。その姿に、将来この地域を支えていく子どもたちの成長を感じ、とても嬉しい気持ちになりました。

今回の資源回収で得られた収益は、児童の教育活動の充実に役立てます。今後も地域とともに歩む学校づくりを進めてまいります。(第1回資源回収の収益は、72,250円でした。ありがとうございました。)



◇うさかの森で心を一つに◇

10月21日朝から、全校児童が「うさかの森」へと足を運びました。澄んだ空気の中、子どもたちの目は期待に輝いていました。まずは、木を運ぶためのロープのかけ方を教えていただきました。その後、3つのグループに分かれて、実際に木の運搬作業に挑戦。6年生がリーダーとなり、「そ～れ!」「よいしょ、よいしょ!」と元気なかけ声を響かせながら、みんなで力を合わせて大きな木を引っ張りました。フォレストケア高田の方には「こんなに大きな木が動かせるなんて思わなかった。さすが、みんなの力だね!」と褒められました。最後には、機械を使って木を運ぶ様子も見学しました。人手が不足しても、少人数で作業ができる工夫に触れ、自然と共生する知恵を学ぶことができました。児童の表情には、達成感と誇らしさがあふれており、「これからも、みんなで心を一つにして『うさかの森』を守り続けたい」そんな思いを感じました。



◇オペラ『泣いた赤おに』鑑賞～木心ホールにて～◇

10月20日、学校巡回講演事業の一環として、美山中学校区の児童・生徒が木ごころホールに集い、びわ湖ホール声楽アンサンブルによるオペラ『泣いた赤おに』を鑑賞しました。道徳の教材としても親しまれているこの物語が、ピアノやティンパニなどの生演奏と、迫力ある歌声によって舞台上に鮮やかに描き出されました。赤おにと青おにの深い友情に、会場の子どもたちは心を動かされ、ドキドキしたり、ワクワクしたり、時には笑い、そして切なさを共有しながら、物語の世界に引き込まれていきました。

しもうさかっこは、妖精として出演し、舞台を盛り上げました。とてもかわいらしくて、会場からも自然と拍手が起きました。

最後には、登場人物たちの幸せを願いながら、感動の中鑑賞を終えることができました。美山中学校区の仲間とともにこの感動を味わえたことに、心からの喜びを感じています。きっとこの日のオペラ体験は、子どもたちの心に長く残ることと思います。



◇令和7年度全国学力調査の結果を受けて◇

全国学力調査は、毎年6年生が調査対象となります。調査結果を分析し、本校の課題とその対策についてまとめました。

<良かった点>

- ・(国語)3つの資料を基に、文章全体の要旨を把握し必要な情報を見つけること。
- ・(算数)異分母の分数の加法、比例関係の中で必要な数量を見いだすこと。
- ・(学習状況の質問)困っている人を助けたい、いじめは許さない、人の役に立ちたいという社会に向かう力が育っていること。将来の夢や目標を持っている児童が非常に多いこと。

<課題>

- ・(算数)分数の計算を言葉で表現すること。

<対策>

- ・一つ一つの問題に粘り強く取り組む態度を養う。
- ・学んだことを日常の現象と結び付け、学びを深める授業を構築する。
- ・研究テーマである「聴く・伝える・考える」学習過程に視点を置き、自分の思考を形にしたり、根拠を明らかにしたりしながら伝え合う、協働的な学習を充実させる。
- ・多様な考えに触れ、自分とは異なる他者の考えを受け入れる経験を積む。国語、算数等の教科だけでなく、道徳においても、議論を通して道徳的価値の理解を深める。学級活動においては、異なる意見から合意形成する経験を大切にし、社会性を育む。

▲12月の予定▲

5日(金)児童と保護者の方が、閉校イベントに向けたワークショップを行います。
午後から保護者懇談会があります。

17日(水)美山3小が美山啓明小学校に集い、『ワンデー学校体験』を行います。